

Lunes 03 de Diciembre del 2007

El Financiero <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=206323>Inalterable, la política monetaria: Banamex Ari Audi Esta semana se dará a conocer una cantidad importante de información, incluidos datos sobre la actividad económica, la inflación, la política monetaria el viernes y los flujos de moneda extranjera. Para la decisión de política monetaria del Banco de México, Banamex no anticipa movimiento alguno, debido a que el fallo de diciembre se tomará dos semanas después del correspondiente a noviembre. "Además, pensamos que las autoridades decidirán tomar una posición `dependiente de los datos` como consecuencia de la incertidumbre actual, por lo que el comunicado que acompañe a esta decisión es importante en el sentido de que contendrá la opinión del banco central sobre la evolución de los riesgos asociados con los niveles de actividad en Estados Unidos."

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=206325>De 188.5 mil mdp el superávit en las finanzas públicas, a octubre Arturo Robles De enero a octubre, el superávit del sector público fue de 188.5 mil millones de pesos y registró un crecimiento de 15.6 por ciento en términos reales y a tasa anual. Sin embargo, el saldo presupuestario fue el más débil para un periodo similar desde 2002, informó la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). Esto fue consecuencia de una reducción de los ingresos petroleros; no obstante, los recursos provenientes de otras instancias, como las de aprovechamientos y tributarios, han compensado la baja por la comercialización del crudo. Los ingresos presupuestarios totales sumaron dos billones 13 mil 730 millones de pesos, cifra que representó un incremento real de 4.6 por ciento en comparación con el saldo observado en el mismo periodo del año anterior; sin embargo, su crecimiento anual fue el más bajo en comparación con los mismos meses desde 2005.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=206339>Calidad de vida en el trabajo Desde el inicio de la era industrial, mejorar el rendimiento del capital parecía ser la preocupación principal de los dirigentes de las empresas, relegando al olvido la realización del hombre en su trabajo. Posteriormente, al término de la Segunda Guerra Mundial, se subraya la necesidad de incrementar la participación de los trabajadores en el proceso de toma de decisiones. Hoy en día, una idea que no puede dejar de ser reconocida es la participación del trabajador en la organización. No obstante, a pesar del incremento en los beneficios, tanto materiales como laborales, aún existen altos índices de ausentismo, insatisfacción y otros problemas relacionados con la falta de identificación del trabajador con su entorno laboral, siendo así que la noción de calidad de vida y trabajo se ha convertido en un concepto clave, no sólo para el desarrollo de los seres humanos, sino para el crecimiento y productividad de las empresas.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=206355>México, exportador neto de biocombustibles en 8 años: Sener Esther Arzate México puede convertirse en un exportador neto de biocombustibles en un plazo de cinco a ocho años porque existe voluntad de las partes involucradas. Mientras se va a desarrollar, de forma cuidadosa, un modelo para evitar distorsiones que lleven al país a la importación de esos productos, afirmó el subsecretario de planeación energética y desarrollo tecnológico de la Secretaría de Energía (Sener), Jordy Herrera Flores. Luego de reconocer la celeridad con la que la Cámara de Diputados aprobó el dictamen para la Ley de Promoción y Desarrollo de Bioenergéticos, el funcionario destacó que la disposición, que será discutida en el Senado de la República, considera todos los aspectos de la cadena productiva para la industria de energéticos derivados de productos naturales y que "ése es el mayor valor agregado de esa ley". Comentó que la ley, en los términos que la aprobaron los diputados, fija al Ejecutivo la obligación de presentar un programa para la producción y distribución de bioenergéticos y aseguró que las instituciones del sector energético estarían listas para cumplir con esa disposición en el tiempo fijado si el Senado aprueba el dictamen.<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=206300>"Difícil" 2008 para la

economía mexicana: Juan Camilo Mouriño Eduardo Ortega En materia económica, 2008 será un año "difícil" para México, por lo que el gobierno del presidente Felipe Calderón buscará amarrar, en el primer semestre, todas las licitaciones para el desarrollo de infraestructura, con objeto de darle mayor dinamismo al mercado interno, y así poder enfrentar con mayor solidez la desaceleración de la economía estadounidense. Juan Camilo Mouriño, jefe de la Oficina de la Presidencia de la República, dice que en el pasado las inversiones para la construcción de obra pública empezaban a moverse hasta la segunda mitad del año; sin embargo, en 2008 el proceso de otorgamiento de licitaciones arrancará desde el 1 de enero. Con el incremento de la inversión en materia de infraestructura, la administración calderonista busca, además de apuntalar la actividad productiva, aumentar la competitividad y ayudar a cerrar la desigualdad regional, mediante la atracción de más inversiones privadas y la generación de más y mejores empleos. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=206301>Mayor crecimiento y empleo, retos de Calderón: CMHN (Isabel Becerril) Para el segundo año de gestión de Felipe Calderón, entre los retos que tiene enfrente está el conseguir que la economía crezca y crear empleo y más empleo, advierten los miembros del Consejo Mexicano de Hombres de Negocios (CMHN). Su presidente, Claudio X. González Laporte, dice que en el segundo año de la administración calderonista debe ser una prioridad el "quitar los obstáculos al crecimiento e impulsarlo." Expone que una de las herramientas para el gobierno puede ser la agenda de competitividad, que ya está planteada y contiene los diagnósticos sobre las fortalezas y debilidades del país. González Laporte señala que una vez que Calderón superó su año de aprendizaje y enfocó todas sus baterías para combatir la inseguridad, convencer a los legisladores para que aprobaran las reformas al sistema de pensiones del sector público y la fiscal, ya cuenta con mayor espacio para dar atención a las acciones que se requieren para que la economía crezca

más.<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=206302>Comercializadoras se niegan a comprar maíz nacional (Héctor A. Chávez Maya) Empresas harineras y grandes comercializadoras de granos como Maseca, Minsa y Cargill se rehúsan a comprar la cosecha nacional de maíz y presionan a la baja los precios al productor, a niveles muy inferiores a lo que marcan las fórmulas del mercado libre que tanto pregonan, advirtió Ismael Flores, de la Asociación Nacional de Empresas Comercializadoras de Productos del Campo (ANEC), A pesar de que la fórmula de "precio de indiferencia" que rige los costos del grano marca que la tonelada de maíz se debe pagar en alrededor de dos

mil 500 pesos y que la fórmula propuesta por Aserca-Sagarpa está en unos dos mil 348 pesos, aseguró que los empresarios pretenden pagar sólo dos mil 100 pesos. Consideró que esto es el inicio de la tónica que marcará la liberación total del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN), a partir de enero de 2008. Las empresas mencionadas presionan de esta forma a los productores mexicanos, al saber que a partir del 1 de enero pueden importar maíz de Estados Unidos libre de aranceles, a pesar de que el amarillo no es apto para consumo humano.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=206303> Rechazan organizaciones campesinas creación de la Bolsa de la Tierra Héctor A. Chávez Maya Lunes, 3 de diciembre de 2007 Más que rentar la tierra, es necesario reencauzar la política agraria y hacer una verdadera inversión en el sector para que los campesinos del país no se vean en esa necesidad, dejándose engañar por los grandes empresarios que terminan por pagar "miserias" a los dueños del ejido, consideraron organizaciones rurales. Al referirse a la Bolsa de la Tierra, que anunciará en los días siguientes el procurador Agrario, Rocendo González Patiño, donde se pretende permitir la renta de la tierra a emprendedores nacionales y extranjeros, el secretario general de la Unión Nacional de Trabajadores Agrícolas (UNTA), Álvaro López Ríos, reconoció que aunque los sujetos agrarios propietarios de la tierra tienen la libertad de rentarla, es muy riesgoso hacerlo. Dijo que con el consentimiento de las autoridades agrarias no sólo se ha permitido la renta de la tierra, sino además la venta y el tráfico. Tras recordar que en el sexenio pasado el entonces secretario de la Reforma Agraria, Florencio Salazar, impulsó una iniciativa en la que se pretendía permitir la venta de las tierras ejidales, la cual fue frenada por las organizaciones campesinas, advirtió que detendrán cualquier proyecto en ese

[sentido.http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=206347](http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=206347) Incumple Canadá Programa de Trabajadores Agrícolas Héctor A. Chávez Maya La Confederación Nacional Campesina (CNC) de México y el Sindicato de Trabajadores Unidos de la Alimentación y el Comercio de Canadá denunciaron el incumplimiento del Programa de Trabajadores Agrícolas Temporales, y acordaron luchar de manera conjunta en contra de las injustas condiciones que los migrantes mexicanos sufren en ese país. Cruz López Aguilar, presidente de la CNC, y Wayne Hanley, líder de la United Food and Commercial Workers (UFCW), se reunieron en las instalaciones cenecistas para fortalecer los lazos que permitan impulsar acciones que frenen la grave violación de los derechos laborales y humanos de los trabajadores agrícolas mexicanos. En el encuentro, ambos dirigentes denunciaron que los migrantes mexicanos que participan en ese programa, conocido como Seasonal Agricultural Workers Program (SAWP), tienen pocos o casi ningún derecho bajo el mismo, compartiendo la preocupación sobre el tratamiento que padecen en ese país, donde son víctimas de condiciones intolerantes de vivienda, bajos pagos y

[discriminación.http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=206362](http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=206362) Plan sectorial de SE corregirá imperfecciones del mercado Ivette Saldaña Con un decálogo de prioridades y con cuatro ejes de acción, la Secretaría de Economía (SE) implantará sus Programas Sectoriales en esta administración. El plan incluye dos instrumentos que utilizará la dependencia para impulsar los programas sectoriales, que ayudarán al país a aumentar sus niveles de crecimiento y a incentivar la generación de empleos: Uno. Estrategias horizontales que tendrán impacto en toda la economía al relacionarse con la mejora del ambiente de negocios. Dos. "La mano visible del gobierno", que a través de intervenciones selectivas y temporales corregirá las imperfecciones del mercado y marcará prioridades. Las diez líneas de acción incluyen contar con un sistema de apoyo a las micro, pequeñas y medianas empresas "que sea referente internacionalmente y que permita impulsarlas efectivamente con proyectos viables que favorezcan la creación de empleos".

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=206369> Reforma laboral, meta del Programa Sectorial de la STPS Mariana Otero-Briz Aumentará el número de inspecciones en los centros de trabajo. La reforma laboral se llevará a cabo durante el próximo año, según las metas del Programa Sectorial de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS), a fin de que las condiciones de trabajo en el país se modernicen y adecuen a las necesidades actuales. A pesar de la reticencia de varios sectores productivos del país, en especial de las organizaciones sindicales, una de las metas de la dependencia federal es que en 2008 se apruebe la reforma a la Ley Federal del Trabajo (LFT). En su iniciativa, la STPS dice que con esos cambios y "la actualización del marco normativo en la materia, la legislación estará acorde a la realidad que actualmente opera en el país, sin que ello conlleve modificar o alterar los derechos fundamentales de los trabajadores, plasmados en el artículo 123

[constitucional".http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=206242](http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=206242) Resisten mercados volatilidad del exterior La volatilidad financiera importada es el distintivo de los mercados en el primer año de la actual administración; los principales indicadores reaccionaron con amplias variaciones a los ajustes en los commodities, a la escalada de los petroprecios, a la caída del dólar contra el euro y a la crisis hipotecaria en Estados Unidos. Con todo eso, el balance para los mercados es ligeramente positivo, aunque las variaciones en la mayoría de los casos se comparan desfavorablemente con respecto a años anteriores. Así, el Índice de Precios y Cotizaciones de la Bolsa Mexicana de Valores cerró el penúltimo mes del año con un avance de 3 mil 322.20 unidades, equivalente a 12.56 por ciento para colocarse en 29 mil 770.52 puntos; aunque su máximo del año lo alcanzó el 18 de octubre en 32 mil 836.12 puntos, lo que representaba una ganancia de 24.15 por ciento.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=206276> Rompe el petróleo el soporte de 90 dólares por tonel; pesó más la desaceleración en EU que la demanda invernal Efraín Hilario Las cotizaciones del petróleo cerraron el viernes por debajo de los 90 dólares por primera ocasión en un mes en el mercado de Nueva York, después de que las expectativas de una desaceleración económica en el mayor consumidor de energéticos en el mundo, Estados Unidos, pesaron más que las previsiones de un aumento en la demanda durante la temporada invernal. El contrato del crudo West Texas Intermediate (WTI) para entrega en enero descendió 2.30 dólares, o 2.53 por ciento, para cerrar en 88.71 dólares por barril, luego de tocar un mínimo intradía en 88.55 dólares, su menor valor desde el 25 de octubre. El petróleo, que no rompía el soporte de los 90 dólares desde el 31 de octubre, acumuló una merma de 9.7 por ciento en la semana, su mayor declinación en un periodo similar desde abril de 2005.El Reforma

<http://www.reforma.com/negocios/articulo/417/833250/> Suben pronóstico de inflación a 3.85% Ciudad de México (03

diciembre 2007).- Analistas privados subieron su pronóstico para la inflación general de México en el 2007 a un 3.85 por ciento desde el 3.76 por ciento previo, según un sondeo mensual del banco central difundido este lunes. En la consulta de noviembre, el pronóstico para la inflación subyacente, vista como un mejor parámetro de la tendencia de los precios, subió a un 3.87 por ciento desde el 3.71 por ciento de la consulta previa. El Banco de México (central) tiene una meta de inflación de mediano plazo de 3.0 por ciento +/- un punto porcentual.

[http://www.reforma.com/negocios/articulo/417/833177/Aporta México poco a ahorro para retiro Gabriela Cabrera](http://www.reforma.com/negocios/articulo/417/833177/Aporta_México_poco_a_ahorro_para_retiro_Gabriela_CabreraCiudad_de_México_(03_diciembre_2007).)Ciudad de México (03 diciembre 2007).- Después de Costa Rica, México es el país que tiene el nivel de aportación al ahorro para el retiro más bajo del mundo, señaló la Asociación Mexicana de Administradoras de Fondos para el Retiro (Amafore). La aportación a la cuenta individual como proporción del salario en Costa Rica es 4.25 por ciento, y en México es de 6.5 por ciento. En países como Uruguay y el Salvador es de 15 por ciento y 12.98 por ciento, respectivamente, detalló un comparativo del organismo. "Lo que pasa es que el trabajador sí aporta, pero parte de eso se destina al Infonavit y al IMSS (para el seguro de invalidez laboral y por riesgo de trabajo). "Lo que tenemos que analizar todos los integrantes del sector es que la aportación se use de la mejor manera posible", sugirió Francisco González Almaraz, presidente de la Amafore. [http://www.reforma.com/negocios/articulo/417/833244/Cotiza dólar menudeo a 11 pesos venta](http://www.reforma.com/negocios/articulo/417/833244/Cotiza_dólar_menudeo_a_11_pesos_venta_Sandra_ReyesCiudad_de_México_(03_diciembre_2007).)

Sandra ReyesCiudad de México (03 diciembre 2007).- El tipo de cambio al menudeo se cotiza en 10.70 pesos a la compra y 11 pesos a la venta, 2 centavos menos respecto al cierre anterior, de acuerdo a las ventanillas de Banamex. En las sucursales cambiarias de Banorte en Monterrey alcanza niveles de 10.72 pesos a la compra y 11.02 pesos a la venta. Mientras, en el aeropuerto capitalino el dólar se cotiza en 10.84 pesos a la compra y 10.94 pesos a la venta.

[http://www.reforma.com/negocios/articulo/417/833247/Comienza BMV con pérdidas](http://www.reforma.com/negocios/articulo/417/833247/Comienza_BMV_con_pérdidas_Sandra_ReyesCiudad_de_México_(03_diciembre_2007).) Sandra ReyesCiudad de México (03 diciembre 2007).- La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) registra pérdidas en sus primeras operaciones en seguimiento de las bolsas de Estados Unidos. En estos momentos, el Índice de Precios y Cotizaciones (IPyC) se ubica en niveles de 29 mil 604.76 unidades, un retroceso de 0.56 por ciento, es decir 169.89 unidades. En la BMV, el volumen de operación hoy es de 7.7 millones de acciones con un importe de 246.9 millones de pesos. Entre las acciones que registran ganancias resaltan: CODUSA \*, con 7.44 por ciento; CYDSASA A, con 3.65 por ciento; TVAZTCA CPO, con 2.48 por ciento; MAXCOM CPO, con 2.23 por ciento, ASUR B, con 2.05 por ciento.

[http://www.reforma.com/negocios/articulo/417/833146/Ponen en AL ejemplo a Pemex César Sánchez](http://www.reforma.com/negocios/articulo/417/833146/Ponen_en_AL_ejemplo_a_Pemex_César_SánchezCiudad_de_México_(03_diciembre_2007).)Ciudad de México (03 diciembre 2007).- Mientras Pemex mantiene candados legales a la participación de capital privado, petroleras latinoamericanas, como Ecopetrol, en Colombia, y Petrobras, en Brasil, tienen como accionistas a sus propios ciudadanos. Mediante reformas legales y sin renunciar a la rectoría estatal, Ecopetrol puso a la venta 10.1 por ciento de sus acciones, adquiridas por 500 mil ciudadanos colombianos, los cuales le inyectaron a la compañía 3 mil 500 millones de dólares. El presidente de la empresa, Javier Gutiérrez, explicó que esos recursos, y las proyecciones a futuro, que suman 12 mil 500 millones de dólares en los próximos cinco años, representan su independencia financiera.

[http://www.reforma.com/negocios/articulo/417/833085/Frena la tecnología reservas de crudo Alma Hernández](http://www.reforma.com/negocios/articulo/417/833085/Frena_la_tecnología_reservas_de_crudo_Alma_HernándezCiudad_de_México_(03_diciembre_2007).)Ciudad de México (03 diciembre 2007).- Las complicaciones tecnológicas para extraer petróleo del campo de Chicontepec ponen en riesgo la restitución de reservas, las cuales podría caer de 33 a 32 por ciento, según advierte el Plan Sectorial de Energía. Esto, aunado a que la Comisión de Bolsa y Valores de EU (SEC, por sus siglas en inglés) reclasificó la cantidad de reservas encontradas en la zona de 17 mil millones de barriles a 600 millones de barriles, complican más la sustitución, pues se consideraba el campo con la mayor acumulación de reservas 3P (probadas, probables y posibles) de hidrocarburos del País y el que sustituiría el declive productivo de Cantarell. "El indicador se ve reducido debido a que a lo largo de los años se incorporará una mayor producción de Chicontepec, activo petrolero y gasífero con un factor de recuperación inferior al promedio actual", detalla el documento de planeación para los próximos cinco años.

[http://www.reforma.com/negocios/articulo/417/833236/Caen precios del crudo Nueva York, Estados Unidos](http://www.reforma.com/negocios/articulo/417/833236/Caen_precios_del_crudo_Nueva_York,_Estados_Unidos_(03_diciembre_2007).) (03 diciembre 2007).- Los precios del crudo a término cayeron este lunes cerca de un dólar el barril debido a especulaciones de que la OPEP podría aumentar la producción en una reunión de esta semana. El crudo dulce ligero de bajo contenido sulfurado para entrega en enero retrocedió 1.01 dólar a 87.70 dólares en la contratación electrónica de la Bolsa Mercantil de Nueva York. En las primeras horas este lunes, el contrato se había comercializado a 89.94 dólares por barril. El viernes los precios disminuyeron 2.30 dólares y cerraron en 88.71 dólares el barril. En el mercado internacional ICE de Londres, el crudo Brent del Mar del Norte disminuyó 0.99 dólares a 87.27 dólares el barril. El Universal

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/61531.html>Invitan a Pemex a explorar en Perú Noé Cruz Serrano / Enviado LIMA.&mdash; No es de las principales empresas productoras de petróleo del mundo y ni siquiera aparece en el top ten de las 20 multinacionales, como Pemex, pero Petroperú le ofrece a la empresa petrolera mexicana asociarse para explorar y explotar 12 lotes o yacimientos gasíferos, muy cerca de la región peruana de Camisea. En el piso 21 del edificio que se ubica en la populosa avenida Paseo de la República, en la ciudad de Lima, César Gutiérrez, presidente de Petroperú, sabe de la necesidad de gas natural que tiene México y abre las puertas de sus yacimientos a Petróleos Mexicanos. "Estamos abiertos a empresas (estatales o privadas) con prestigio, con tradición petrolera, y aquí hay 12 contratos por otorgar, y si viene Pemex por ellos, bienvenido&rdquo;, subraya el funcionario. Argumenta que, aunque aún no se tienen evaluadas las reservas de esos 12 lotes, el país en su conjunto posee reservas probadas de hidrocarburos por casi mil 100 millones de barriles de petróleo crudo, que a los ritmos de extracción actual les da un periodo de vida de 40 años, lo que incluso le ha brindado la oportunidad de exportar gas.

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/61516.html>Sugieren crear programa de etanol Manuel Lombera Martínez La Cámara Nacional de la Industria Azucarera y Alcoholera (CNIAA) propone crear un programa de etanol para aprovechar los excedentes de azúcar en nuestro país. Actualmente sobran 500 mil toneladas del dulce a partir de los conflictos por contrabando y las cuotas de importación. "No podremos mandar todos los excedentes a Estados Unidos porque allá están llenos de azúcar&rdquo;, afirmó Juan Cortina, presidente de la CNIAA. Daniel Pérez, representante de la Confederación Nacional Campesina (CNC), coincidió con el titular de la CNIAA en que el próximo año

los precios del azúcar en México y Estados Unidos se van a homologar. &ldquo;El problema sería que nos triangularan azúcar de Brasil, que es más barata&rdquo;, acotó Daniel Pérez. En tanto, Juan Cortina subrayó que los precios internacionales permanecerán &ldquo;bajos&rdquo;. No obstante, frente a la apertura comercial el próximo año, consideró importante mantener pláticas con Economía, Agricultura y Hacienda para mantener identificado el mercado nacional y no importar azúcar de Estados Unidos. El Economista <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-12-03-50415> Industria del vestido, golpeada por informales Del total del comercio informal más de 50% es de ropa, lo que ocasionó pérdidas por 9,000 millones de dólares en el último año a la industria del vestido, informó el presidente de la CNIV, Simón Feldman. En conferencia de prensa, el presidente de la Cámara Nacional de la Industria del Vestido (CNIV) precisó que tan sólo la zona metropolitana de la Ciudad de México concentra la mitad de la economía informal relacionada con prendas de vestir. En ese sentido, mencionó que este año han cerrado 80 empresas y se perdieron 8,700 empleos &ldquo;Trabajamos al 60 por ciento de la capacidad instalada&rdquo;. Por otra parte, opinó que las cuotas compensatorias contra importaciones chinas no se eliminarán en automático el 11 de diciembre y pidió a la Secretaría de Economía (SE) defender los aranceles en vez de reducirlos o eliminarlos; mientras que los industriales presentarán pruebas para demostrar el dumping de China. <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-12-03-50409> Ligeros descensos en Wall Street NUEVA YORK. Las acciones estadounidenses caían levemente el lunes, luego de un reporte que mostró que el crecimiento de la actividad de manufacturas se desaceleró en noviembre por quinto mes consecutivo. El promedio industrial Dow Jones bajaba 16.91 puntos, o 0.13%, a 13,354.81 unidades. El índice Standard & Poor&rsquo;s 500 perdía 4.56 puntos, o 0.31%, a 1,476.58 unidades. El índice tecnológico compuesto Nasdaq retrocedía 4.63 puntos, o 0.17%, a 2,656.33 unidades. <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-12-03-50408> Cete mismo día, en tasa de equilibrio MEXICO. La tasa de los Certificados de la Tesorería (Cetes) a 1 día en México operaba el lunes en 7.50%, en línea con su tasa de referencia, en un mercado tranquilo que espera que el Banco de México (central) mantenga estable su política monetaria. Según cifras del banco central, el viernes la tasa de fondeo gubernamental cerró a 7.50 por ciento. El viernes el banco central de México anunciará su decisión sobre mantener estable o no la tasa mínima del fondeo interbancario, actualmente en 7.50 por ciento. Analistas estiman que la institución dejará sin cambios su política monetaria debido a la cercanía del comunicado anterior &ndash; el 23 de noviembre- y por las crecientes expectativas de que la Reserva Federal de Estados Unidos (Fed) recorte su tasa de interés referencial 50 puntos base. &ldquo;No esperamos cambios en la tasa de fondeo bancario, aunque será importante mantenernos atentos al tono del comunicado&rdquo;, señaló Ixe Grupo Financiero en un reporte. <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-12-03-50407> BMV pierde 0.24% por toma de utilidades MEXICO. La bolsa mexicana retrocedía el lunes 0.24% por una toma de utilidades, luego de las ganancias de sesiones previas y en un mercado atento a los cambios moderados de Wall Street, mientras que el peso cedía terreno frente al dólar, tras varias jornadas de apreciación. El índice líder de la bolsa, el IPC, caía 70.61 puntos, a 29,699.91 unidades. El mercado accionario mexicano hiló el viernes cuatro sesiones consecutivas al alza y acumuló una ganancia semanal de 3.69 por ciento. &ldquo;El mercado está presentando una toma de utilidades, aunque pensamos que volverá a tomar su tendencia positiva, pues aún tiene potencial. La bolsa también está muy atenta a los movimientos en Estados Unidos, luego de la divulgación de la cifra del sector manufacturero&rdquo;, comentó un operador. Las acciones estadounidenses registraban leves cambios el lunes, luego de un reporte que mostró que el crecimiento de la actividad industrial cayó en noviembre por quinto mes consecutivo, en medio de la crisis del sector inmobiliario y las estrechas condiciones crediticias. <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-12-03-50405> Hidrógeno, el combustible del futuro Tours, Francia.- En menos de 20 años, y ante la crisis del petróleo y el calentamiento climático, el hidrógeno podría convertirse en la nueva fuente de energía, con usos tan dispares como en teléfonos portátiles, calefacción y transportes, según científicos franceses. &ldquo;Esperamos que esas tecnologías se puedan aplicar en diez o 20 años&rdquo;, declara Philippe Mazabraud, responsable de unos laboratorios responsables del almacenamiento de hidrógeno del Comisariado francés de Energía Atómica (CEA), de Ripault, en el centro de Francia. Se puede producir hidrógeno a partir de una gran variedad de fuentes, entre ellas el gas natural, el carbón o el agua. Presenta la ventaja de que no produce gases de efecto invernadero y que puede usarse para los transportes tras años de almacenamiento. La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/2007/12/03/index.php?section=politica&article=014n1pol> Amplía la Sagarpa el plazo para que industriales compren maíz blanco Matilde Pérez U. La Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa) amplió hasta el 15 de diciembre el plazo para que los industriales se sumen al programa de compras anticipadas de maíz blanco, y a los apoyos ya otorgados agregó el respaldo al costo del flete, con lo cual pretende cubrir la meta de adquisiciones de 3.5 millones de toneladas del grano. Ismael Flores, director de Siacomex, brazo mercantil de la Asociación Nacional de Empresas Comercializadoras de Productores del Campo, explicó que la oferta de apoyo, realizada por conducto de Apoyos y Servicios a la Comercialización Agropecuaria (Aserca), dependiente de la Sagarpa, significa &ldquo;inyectar a los industriales 400 millones de pesos, pero eso no garantiza que paguen el &lsquo;precio de indiferencia&rsquo; de 2 mil 500 pesos la tonelada ni que se apeguen al precio propuesto por la Sagarpa de 2 mil 348.38 pesos por tonelada&rdquo;. <http://www.jornada.unam.mx/2007/12/03/index.php?section=politica&article=018n1pol> La agricultura también contribuye al cambio climático, señalan especialistas Javier Salinas Cesáreo (Corresponsal) Panorama del coral dañado en la isla Simeulue, de Indonesia, en marzo pasado. Los científicos han expuesto su preocupación por los efectos negativos que han generado los fenómenos naturales (ciclones y tsunamis, principalmente) en esa región del planeta, aunque advierten que el calentamiento global podría ser devastador Foto: Reuters Texcoco, Méx., 2 de diciembre. Con la participación de 38 especialistas, el Colegio de Posgraduados (Colpos) conformó desde hace año y medio un grupo interdisciplinario que trabaja en 11 proyectos de investigación para medir el impacto que tienen las emisiones del sector agropecuario y forestal en el cambio climático. &ldquo;El fenómeno ya está aquí y es inevitable, pero estamos buscando aminorar sus consecuencias mediante el control de las emisiones. Lo que nos urge es dar a conocer los avances a autoridades y productores para que tomen las medidas necesarias&rdquo;, dijo la líder del grupo, María de Lourdes de la

Isla. <http://www.jornada.unam.mx/2007/12/03/index.php?section=economia&article=029n1eco> Crecer a 5% en 2012, meta ambiciosa que permitirá extraordinario desarrollo Miriam Posada y Víctor Cardoso El 5 por ciento de crecimiento económico para 2012 es una meta muy ambiciosa que se propuso el gobierno federal, pero de conseguirla permitirá un desarrollo extraordinario y, sobre todo, avanzar en el combate a la pobreza, porque no es posible seguir generando riqueza de forma polarizada, advirtió el presidente de la Concanaco-Servytur, Luis Antonio Mahbub Sarquís. Puntualizó el empresario que si el gobierno del presidente Felipe Calderón no logra la meta de 5 por ciento de crecimiento de la economía deberá explicar las razones, porque la visión desde el sector privado es que hay condiciones. Por separado, el Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP) cuestionó el discurso de la administración calderonista al señalar que lo plasmado en el programa sectorial 2007-1012 con sus diez líneas de acción y el propósito de crecer 5 por ciento anual a finales del sexenio &ldquo;es plausible&rdquo;;, pero es una idea que se ha escuchado en otras ocasiones. Aseguró que los objetivos planteados &ldquo;están más que analizados, pero seguimos sin estrategia para conseguir resultados concretos&rdquo;;.

<http://www.jornada.unam.mx/2007/12/03/index.php?section=sociedad&article=049n2soc> Destaca experta bondades de las tecnologías de información Laura Poy Solano Las nuevas tecnologías de la información, como Internet, han generado otra forma de acceso al conocimiento Foto: Archivo/María Luisa Severiano A diferencia de lo que se pensaba hace 15 años en cuanto a la aplicación de las nuevas tecnologías de la información y su impacto en los procesos educativos, hoy sabemos que pueden ser una herramienta importante para atender distintos aspectos del aprendizaje, como la formación continua o permitir el acceso del conocimiento a zonas geográficamente aisladas, pero no se ven como una opción que se pueda generalizar para resolver todas las demandas educativas, aseguró Héléne Lamicq, ex rectora de la Universidad París 12 y profesora del Instituto de Estudios Urbanos de París, Francia. Afirmó que el impacto de las llamadas tecnologías de la información, como Internet, ha sido &ldquo;enorme en todo el planeta, pero ya se ha superado el debate si serían un mecanismo para sustituir la formación presencial o a distancia, hoy aparecen como una alternativa más adaptada a determinadas necesidades&rdquo;;.

<http://www.jornada.unam.mx/2007/12/03/index.php?section=sociedad&article=050n1soc> Frena a México la pobre cobertura en la educación superior: UAM Laura Poy Solano Ningún país del mundo puede progresar y superar la pobreza si menos de 50 por ciento de sus jóvenes tiene la posibilidad real de acceder a la educación y, con ello, crear un gran núcleo de población capacitado para afrontar los &ldquo;graves&rdquo; problemas nacionales, pues de lo contrario &ldquo;nuestras aportaciones como universitarios siempre serán muy limitadas y elitistas&rdquo;;, afirmó Luis Bojalil Jaber, profesor distinguido de la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM) y editor de la revista Reencuentro. Análisis de problemas universitarios.